EL MERCURIO

Fecha: 21/10/2024 Audiencia: Vpe: \$2.083.787 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe pág:

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

320.543 126.654 126.654

10,13%

Sección: Frecuencia: SEMANAL



BANCO DE DATOS

Preocupante endeudamiento en los jóvenes chilenos: ¿Cómo se pueden ordenar con las compras o créditos?

* La edad de este grupo etario fluctúa entre los 18 y 30 años, y lo que incide en el alza de las deudas que contraen es la falta de educación financiera y el auge del e-commerce, entre otros factores.

Al segundo trimestre de 2024, Dicom señaló que 509.662 jóvenes morosos corresponden a edades entre 18 y 30 años. Además, una de cada cinco personas presenta una alta carga financiera, superando su nivel de deuda superior al 50% de su ingreso mensual, según el Informe de Endeudamiento de la CMF de 2023.

Las deudas más comunes en los jóvenes tienen que ver con los créditos de consumo en casas comerciales ya que "es muy frecuente que —al insertarse laboralmente—, accedan a tarjetas de crédito y adquieran bienes o contraten servicios por montos mayores a sus capacidades económicas", afirmó Nicole Mashini, profesional de Total Abogados.

Y precisa que "la deuda no es siempre negativa, va que permite acceder a bienes y servicios que son importantes en la vida de los jóve-

nes, estudiar, viajar, etc. El problema es el sobreendeudamiento y contraer deudas mayores a la capacidad de

La abogada aconseja:

- * Orden financiero y presupuestario: Entender cuánto es lo que gano, qué gastos tengo mes a mes y que no puedo dejar de pagar, si tengo o no capacidad de ahorro, etc.
- Evitar compras compulsivas:



Pensar bien antes de adquirir un producto o servicio, si realmente es algo necesario y si excede mi capacidad de pago.

- Uso responsable del crédito: Utilizar tarjetas de crédito y préstamos de manera responsable, entendiendo los términos y las tasas de interés. Tener cuidado con los pagos en cuotas y en la bola de nieve que se puede crear a largo plazo.
- * Pagar a tiempo: De igual forma, si ya se está inserto en una deuda siempre es aconsejable pagar a tiempo. De no ser posible busque asesoría legal experta antes de tomar cualquier decisión. Los acreedores muchas veces invitan a repactar deudas, pero las condiciones pueden ser más complicadas a largo plazo y empeorar la situación.